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NIEDERSCHRIFT 

 
über die Sitzung des Ortsbeirates im 

Stadtteil Niederwald am   23.09.2022 

 
1. Anwesend als stimmberechtigt: 

Die Ortsbeiratsmitglieder  1. Hans-Joachim Degen 

 2. Andreas Pitz 

 3. Gerhard Wiegand 

 4. Sven Schaub 

 5. Cornelia Weber 

 6. Holger Kuhn 

  

 

2. Anwesend als nicht stimmberechtigt:  Stadtverordnetenvorsteherin Helga Sitt 

    Stadt Kirchhain Frau Bonsa 

 

3. Nicht anwesend / Entschuldigt:   Bernd Schüßler 

 ________________________ 

 ________________________ 

 
Die Mitglieder des Ortsbeirates waren durch Einladung des Ortsvorstehers vom 11.09.2022 

für die Ortsbeiratssitzung, am 23.09.2022, um 19:30 Uhr in das Dorfgemeinschaftshaus 

Niederwald, Lochweg 1 (Bekanntmachung Kirchhainer Anzeiger am 16.09.2022) 

eingeladen. Ort und Tagesordnung sind in ortsüblicher Weise bekannt gemacht worden.  
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Teil A 
 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Ortsvorsteher Hans-Joachim 
Degen. 
 
Ortsvorsteher Hans-Joachim Degen begrüßte die Niederwälder Bürgerinnen und Bürger 
und eröffnete um 19:30 Uhr die Ortsbeiratssitzung. Besonders begrüßte er Frau Bonsa 
von der Stadt Kirchhain sowie die Stadtverordnetenvorsteherin Helga Sitt. 
 
 
TOP 2 
Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Degen stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
Von 7 Ortsbeiratsmitgliedern waren 6 Mitglieder (mehr als die Hälfte) anwesend. 
Die Sitzung war öffentlich. 
 
 

Teil B 
 
TOP 3 
Auswertung „Niederwald blüht“ 
 
Frau Bonsa von der Stadt Kirchhain stellt die Ergebnisse der Umfrage „Niederwald blüht“ 
vor. In einem Termin am 13. Juni hatten die Bürger von Niederwald die Gelegenheit 
zwischen mehreren Arten von Pflanzen für geeignete Flächen zu wählen. 
 
Folgendes Ergebnis hat sich ergeben: 
 
Die Finanzierung der Maßnahme erfolgt durch die Stadt Kirchhain. In einer Präsentation 
stellt Frau Bonsa die verschiedenen Flächen vor. Die genauen Ergebnisse können der 
Anlage der Niederschrift entnommen werden. 

- Entlang dem Ortseingang aus Richtung Kirchhain kommend können bei den 
Obstbäumen Frühblüher gesetzt werden. 

- Beim Parkplatz vor dem Friedhof soll ein Schotter-Kräuterrasen gepflanzt werden. 
Auch wurde gewünscht, dass dort weitere Bäume gepflanzt werden. 

- An der Dorfspitze wird es für sinnvoll gehalten, dass die Bank vom Baum 
weggerückt wird. 

- In der Sackgasse der Straße in dem Baumgarten soll eine Lavendelhecke gepflanzt 
werden. 

- Die Streuobstwiese im Lochweg soll einen Kräuterrasen erhalten. Auch wäre es 
schön, wenn weitere Obstbäume gepflanzt werden. 

- Auf der Spitze beim Spielplatz werden zwei Bäume gepflanzt. Hier wäre Birke ein 
denkbarer Baum. Hinzu kommt Kräuterrasen. Für den Rand ist eine Mulchmahd 
geplant. Im Bereich der Bäume innerhalb des Spielplatzes könnte ein Kräuterrasen 
entwickelt werden sowie um den Spielplatz herum Frühblüher. 

- Im Biegen sind einzelne Bäume gepflanzt, die teilweise mit Trittschäden belastet 
sind. Hier wäre es sinnvoll, Stauden an diesen Stellen anzubringen. Hinter der 
Kreuzung zur Straße in der Gasse wird von den Bürgern gewünscht, dass der Baum 
einzäunt wird, damit Hunde dort nicht mehr ihr Geschäft erledigen können. Beim 
Baum in der Kreuzung (ehemaliger Kastanienbaum) wäre es gut, wenn die Fläche 
entsiegelt wird. 

 
Frau Bonsa weist darauf hin, dass vor allem die Maßnahmen, die durch den Ort erfolgen 
sollten, nicht sofort passieren müssen, es aber gut wäre, wenn bereits im nächsten Jahr 
mit Maßnahmen begonnen wird. Die Maßnahmen, für die die Stadt zuständig ist, werden 
durch Frau Bonsa geplant und angestoßen. 
Der Ortsbeirat wird sich in naher Zukunft mit den Vereinen und Privatpersonen in 
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Verbindung setzen, damit geklärt werden kann, wie wann und wo die Projekte umgesetzt 
werden können. 
 
Der Ortsvorsteher Hans-Joachim Degen erklärt sich dazu bereit, diese Rolle zu 
übernehmen. 

 
 
TOP 4 
Offene Punkte Stadtverwaltung 
 
Folgende Punkte wurden in den letzten Ortsbeiratssitzungen beschlossen. Bis heute 
erfolgte noch keine abschließende Sachstandsmeldung an den Ortsbeirat: 
 

- Standort Altglascontainer und Altkleidercontainer 
- Beschilderung Radweg  
- Konzepte Bürgerhaus  
- Erklärung Zustandekommen HQ 100 Gebiete durch Mitarbeitende des RP in einer 

Ortsbeiratssitzung 
- Erweiterung der Straßenbeleuchtung um zwei Lampen 

 
 
 
TOP 5 
Auswertung Verkehrsmessung Obergasse 
 
Im Zeitraum von 23.05.22 bis 03.06.22 fand eine Verkehrsmessung in der Obergasse 
statt. Neben der Zählung der Vorbeifahrenden Fahrzeuge wurde ebenfalls ausgewertet, 
wie schnell die Fahrzeuge vorbeigefahren sind. 
 
Insgesamt sind dort täglich durchschnittlich rund 800 Fahrzeuge (hin und zurück) pro Tag 
gezählt worden. Die Durchschnittsgeschwindigkeit liegt zwischen 32 und 37 km/h in das 
Dorf und 34 und 39 km/h aus dem Dorf raus. Als „Spitzenwert“ wurden rund 70 km/h 
gemessen.  
 
Zur Zeit wird eine Verkehrsmessung in der Straße Alte Seite durchgeführt. 
 
 
 

Teil C 
 
TOP 7 
Anfragen und Verschiedenes 
 
 

- In dieser Woche hat die Umbaumaßnahme „In der Gasse“ begonnen. 
 

- Ergänzend zum letzten Protokoll wird um erneute um Prüfung von Tempo 30 im 
Bereich Friedhof / Ortseingang bis zur Kreuzung Wirchweg / Lochweg / Rosenhecke 
gebeten. Im Bereich des Friedhofs kreuzen vor allem ältere Menschen die Straße. 
Aktuell endet Tempo 30 beim Übergang von der Obergasse zum Wirchweg. In der 
Nähe liegen die Bushaltestelle und der Kindergarten. Außerdem ist durch die 
Kurven die Sicht schwer einzusehen. Es wird um einen Ortstermin mit 
Bürgermeister und Ordnungsamt gebeten. Bei diesem könnte auch die 
Beschilderung des Radweges besprochen werden. 

 
- Einzelne Mitglieder des Ortsbeirats wurden darauf angesprochen, ob das Projekt 

Nahwärme, welches vor ein paar Jahren begonnen wurde, aufgrund der steigenden 
Energiekosten wieder aufgenommen werden soll. Da bisher nur vereinzelte 
Anfragen kommen, soll zunächst der Verlauf der Energiekrise abgewartet werden. 
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Da keine weiteren Anfragen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher Hans-Joachim Degen um 
20:33 Uhr die Sitzung. 
 
Kirchhain-Niederwald, den 23.09.2022 
 
 DER ORTSVORSTEHER 
__________________________ 
Gerhard Wiegand 
 _____________________________  
     Hans-Joachim Degen 
 
__________________________ 
Andreas Pitz 
 
     DER SCHRIFTFÜHRER 
- entschuldigt - 
__________________________ 
Bernd Schüßler 
     _____________________________ 
     Sven Schaub 
 
__________________________ 
Cornelia Weber 
 
 
 
__________________________ 
Holger Kuhn 
 
 
 


